

EL SOL DE LAS PROVINCIAS UNIDAS.

FACETA DE MONTEVIDEO.

SABADO 2 DE JULIO DE 1814.



BIBLIOTECA NACIONAL
Adquisición Andrés Larrea

*Dulcis amor patriæ, dulce videre suos.
Ovid.*

PROSPECTO.

Ningun pueblo llega á ser feliz, é ilustrado baxo el influxo de un Gobierno déspota, cuya suspicacia obliga á los escritores á difundir en la opinion pública maximas que eternicen la preocupacion, y hagan horrorosa la libertad. Por desgracia, una pluma servil é inepta, arrebatada siempre del impulso, que el atrevimiento y la insolencia prestan, se empleó por largo tiempo en este pueblo para agravar los yerros de su esclavitud, y mantenerlo en la ignorancia de su propia infelicidad. Educado en la servidumbre, envejecido entre cadenas, y hollado siempre por la soberbia ambicion de los tiranos, es preciso confesar que una espesa venda ocultó á sus ojos la verdadera y sólida felicidad á que sus nuevos destinos le conducen. Pero ya los lazos ominosos que la sujetaban quedan felizmente rotos para siempre. Deseñadas las cadenas del despotismo baxo ese tronco que acaba de venir á tierra y sobre sus ruinas erigido el sagrado templo de la libertad.

Una época augusta abre el periodo de la existencia política de este Pueblo. Compatriotas: hacedla ilustre por vuestras virtudes, y esos tres siglos anteriores de horror, de degradacion, y vejaciones servirán de eterno monumento á la perfidia.

En breve la mano benéfica de la libertad empezará á esparcir entre todos el fruto de la sangre que los verdaderos amantes de la paz y de la union han derramado para asegurar su tranquilo imperio. Baxo sus auspicios, florecerán las ciencias, el comercio, las artes, y la industria; y las útiles fatigas que consagreis á su vida y su fomento será para vuestros libertadores la mas placida recompensa.

Aquellos que por la atroz política del anterior Gobierno estuvieron siempre persuadidos de haber nacido para obedecer ciegamente, y para existir por la compasion de otros. Los que por tunidez no se atrevieron hasta ahora a usar de su propio entendimiento sobre el estado de esclavitud y miseria en que han vivido, y los que por una arraigada preocupacion han desechado hasta la misma idea de la posibilidad de ser dichosos, darán muy pronto en el desengaño de sus envejecidos errores.

El Autor de este periódico se gloria de tener algun derecho al titulo de apasionado de la libertad, y se halla vivamente animado del deseo de oponerse a esas preocupaciones afrentosas con las pocas fuerzas que sus luces le permiten, y aunque para contener sus progresos no se necesita de otro impulso ni de mas auxilio que el que facilita la recta administracion de un Gobierno sabio, el Editor no obstante, espera que los hombres ilustrados amantes de la union, y del bien general, los que conocen y respetan los derechos de sus semejantes le favorezcan con sus producciones y noticias cooperando al adelantamiento de aquellos, cuyo infeliz destino los tuvo sumergidos hasta ahora en el caos de la ignorancia.

Este periódico se publicará los sabados de todas las semanas dedicado á dos objetos. En el uno se tratará de política, relativo á los asuntos del día. En el otro, se extractarán todas las noticias que puedan interesar al publico. El precio, será respectivamente el mismo que anteriormente se pagaba, y todos los Ciudadanos que quisieren subscribirse á él podrán ocurrir al efecto al despacho del Editor.

A 4635

En la imprenta de Mor...

MATERIAL ESPECIAL

P. P. H.